

池ノだより



鹿沼市立池ノ森小学校
TEL 0289-75-3664

2学期制 後期スタート…

10月も後半となり、やっと秋らしい気温となりました。秋は何をしても過ごしやすい季節です。「スポーツの秋」「芸術の秋」「読書の秋」とも言われています。様々なことに全力で挑戦させ実りの多い秋にできればと思います。

今年度から鹿沼市小中学校は2学期制となり10月10日（金）に前期終業式、10月14日（火）に後期始業式が行われました。1年間でちょうど中間地点に達したところでしょうか。後期は、学んだことをしっかりと身に付け、次の学年へ向かって歩んでいってほしいことを「山登り」に例え、話をしました。両日とも式の後、全校生で丸くなり、「前期に成長したこと」「後期に頑張りたいこと」を発表し合い、全体で共有を行いました。小規模校ならではのできる取組です。全校生の前で自分の思いを発表することは勇気のいることだと思います。子供たちは緊張した様子でしたが発達段階に沿ってしっかりと自分の考えを発信することができました。また、聞く側も友達の発表に耳を傾け、うなずきながら話を聴くことができました。後期も本校の児童に育てたい資質能力「思考、判断、表現力」「コミュニケーション力」「自己肯定感」の育成に向けて職員一丸となって取り組んでまいりたいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

9/24 児童による校舎内安全点検

校舎内を子供たち自身の目で見て安全点検を行いました。毎月教職員で安全点検日を設け、チームに分かれ校舎内外の点検を行った後、問題があれば修繕等を行っています。この日は子供たちの目線で校舎内の安全上、気になるところや危険と思われるところを見付け、共有し合う活動を行いました。これは、自らの命や安全を自分で守ろうとする安全意識の高揚を目的とした活動です。子供たちの目線は大人の気付かないところも気付き、感心させられました。

今後の生活に役立てていきたいです。



10/1 避難訓練(不審者侵入)

校内に不審者が侵入したことを想定した、模擬体験による避難訓練を行いました。今年度もスクールサポーターさんが不審者役になり「2年生の授業中に侵入」という場面設定です。実際場面での対応や避難の仕方を具体的に教えていただきました。全体の場では、不審者に出会わない方法、防犯ブザーの使い方や大きな声を出せるようにすることなどをお話ししてくださいました。子供たちは真剣に訓練に参加し、話をしっかりと聞くことができました。不審者に出会わないことが一番ですが、遭遇してしまった時「命を守る最善の方法をとることが大切」であることを学びました。スクールサポーター様、茂呂交番警察官様、大変お世話になりました。



10/6 いきいき音楽体験事業 オペラ「ヘンゼルとグレーテル」

公益財団法人 日本教育公務員弘済会栃木支部主催、栃木県オペラ協会様による「いきいき音楽体験事業 オペラ公演」が本校体育館にて開催されました。演目は「ヘンゼルとグレーテル」です。指揮者のタクトに合わせ、素晴らしい歌声と演技、プロジェクションマッピング映像とが一体となったステージに私たちの心が魅了されました。最後にはキャストの皆様と会場の皆様で校歌を合唱しました。保護者、学校運営協議会の皆様にも多数お越しいただき、子供たちと感動を共有することができました。栃木県オペラ協会の皆様、素敵なお公演をありがとうございました。



池小まつり

11/8(土)・児童登校 8:00・池小まつり 8:20~10:30・ふれあい祭り 11:00~12:00・下校 12:10

11月8日(土)は池小まつりです。子供たちは各学級や実行委員会で準備を進めています。今年度は児童の学習の成果の発表を行います。お囃子やソーランビートの踊り、市小中学校合同音楽会で発表した合唱の披露もあります。展示コーナーでは児童が作成した絵画や工作、絵手紙の展示があります。多くの皆様の御来場をお待ちしております。また、池小まつり終了後の11時より自治会主催 ふれあい祭りを開催いたします。どうぞお楽しみに。

合唱練習

鹿沼市小中合同音楽会に向けて、全校生で練習中です。曲名は「この星に生まれて」で2パートに分かれています。難しい曲ですが完成を目指し心を一つにして宇宙まで声が届くよう頑張ります。



第4回お囃子練

10/23 お囃子ボランティア様に御指導をいただきました。各楽器ごとに練習した後、全体で合わせました。家庭教育学級生の皆さんも見学に来てくださいました。池小まつりの日を目指して、完成間近です。



絵手紙教室

10/20 様から絵手紙の御指導をいただきました。高橋様が持参した花やサツマイモ、柿を自分で選んで筆で描き「池小まつり」の思いを文字で表しました。高橋様からの言葉や助言のおかげでとても素敵な絵手紙が完成できました。



3年生

鹿沼市の公共施設や木工所へ石川小学校の3年生とバスで出かけました。公共施設は消防署や市役所や文化活動交流館を見学し、施設の仕事や役割、働いている人たちの様子を見学させてもらったり話を聞いたりしました。事前に質問内容を考え、質問をする時間を取っていただきました。午後は、木工所様で組子作成体験を行い、市の伝統文化に触れることができました。石川小のお友達と活動することで友達の輪も広がり、一日有意義な時間になりました。



10/21 社会科見学に行ってきました。

益子焼の体験や関係機関の見学で益子町に出かけました。益子焼の歴史を知るとともに、益子焼体験や施設や美術館見学を行いました。石川小学校の4年生と一緒に行きました。この日は一日を通して挨拶を行う役割を担当してしっかりやり通すことができました。益子焼の絵付け体験も行いました。栃木県の代表的な伝統文化にふれ一日貴重な体験ができます。



4年生

家庭教育学級が閉級式を迎えました。

第3回、第4回家庭教育学級が行われました。多くの学級生の皆さんの御参加によりたいへん充実した学習会が行われました。第4回終了後の閉級式で今年度の活動が終了になりました。皆さんお疲れ様でした。

9/26 第3回「スクールカウンセラー講話」

スクールカウンセラーアドバイスの先生より「思春期における子育てアドバイス」の御講話をいただきました。子供の思春期にどう向き合いどう接したらよいか、親も子もハッピーになれるよう大切なお話を聞きしました。



10/23 第4回「お囃子体験と給食試食会」

・・様からの御指導でお囃子をしました。子ども達のお囃子練習の見学も行いました。その後、給食試食会を行い親子で楽しいひとときを過ごすことができました。

